

2022年12月アーカイブ

大掃除をしました。(全学年)

馬木小学校

(2022年12月22日 17:15) | [Permalink](#)

12月21日(水)22日(木)の2日間は、いつもの掃除の時間を拡大し、大掃除を行いました。



本校の児童は、掃除が上手だと思います。普段からなかよし班(縦割り班)で掃除をしているのですが、人数のわりに受け持つエリアは結構広いです。それぞれの掃除場所で、低学年であっても、色々な用具を使って掃除を行います。最初はおぼつかないけど、上の学年の指導を受けながら、だんだん上手になります。掃除場所が変われば、またそこに合わせた掃除の仕方、用具の使い方を身につけていきます。上の学年は、全体を見ながら言葉かけをし、時間内に手際よく進めていくことを考えます。このような経験を通して、掃除のスキルを高めていっています。ということで、年末のご家庭でも頼りになる存在かと思えます。児童には、家族の一員としてできる役割をがんばってほしいと思います。

学校図書館では・・・

馬木小学校

(2022年12月21日 14:39) | [Permalink](#)

雪降る寒い日が続いています。前は、元気に雪遊びをする様子をお伝えしましたが、こうした時期の図書館での休み時間もよい感じですよ。



あたたかい図書館で、ほっこりと過ごす様子が見られます。写真は、クイズの本を一緒に楽しむ様子です。

図書館と言えば、10月ごろに、図書館内の掲示板を利用した「馬木っ子ぎやらりー」を紹介しました。たくさんの児童が利用した結果、最後は壁面いっぱいの作品になりました。



そして、この壁面も、今はこのように衣替えしています。



さらに、図書館横の掲示板は・・・



クリスマスの本を紹介していますね。

11月に図書委員会が全校集会で紹介した本は、その後すぐに全て貸し出しとなりました。「本への興味・関心」という基盤になる部分は、学びのサポーターを中心に普段から育ててもらっています。だから、「おもしろそうだな。」というアンテナが働かし、「読んでみよう。」というアクションにつながります。きっと、今回紹介してもらっている本も、人気となることでしょう。

元気に雪遊び

馬木小学校

(2022年12月20日 17:12) | [Permalink](#)

昨日までのところでの雪の勢いにはびっくりしました。昼間であっても、あれよあれよという間に雪が降り積もっていくのが奥出雲なのだなあと実感しています。車の運転のことやら、いろいろ心配になりそうなところですが・・・でも、子どもたちにとってはうれしいプレゼントのようです。



雪遊びは、家の周りでもでき、それはそれで楽しいけれど・・・でも、学級の友だちみんなでワーワーと勢いよく遊べるのは、学校の休み時間ならでは。今日も、元気よく雪と戯れる様子が見られました。

最高の上演でした (子ども神楽 校内発表会)

馬木公民館との連携事業である「子ども神楽」ですが、今年度は、小森八幡宮、大馬木天満宮に続く3回目の上演（例年は馬木地区文化祭で上演）がコロナ禍によりできずにおりました。地域の方に向けての3回目の発表はできなかったけれど、でも、「後輩たちに子ども神楽をしっかりと引き継ぎたい」という6年生の熱い思い・総意により、12月15日（木）に校内発表会を行いました。それにあたり、前日には久々の練習会を行うなど、小森神楽保存会の方々に今回もお世話になりながら実現できました。また、寒い中でしたが、都合のつく保護者の方にもお出かけいただきました。心より感謝いたします。



上演後の児童の感想の中で、鑑賞した3・4年生からは「迫力があった。」「楽奏と舞が合っていてすごかった。」という声に加え、「来年は自分たちもがんばろうと思った。」という声も聞かれました。6年生の思いはしっかりと伝わったようです。

また、控室での終わりの会では、指導者の方たちから「最高の発表だった。」というお言葉をいただきました。児童が「伝えたいという思いから」上演を決意し、心を合わせたからこそ、ブランクがあっても実現できた「最高の上演」だったと思います。

[生活委員会の放送](#)

生活委員会の児童は、日常の活動として、昇降口履物棚の履物そろえとトイレのスリッパそろえの確認をし、その結果や評価をお昼の放送で伝えています。ささやかだけど、毎日続けながら、みんなの意識化とよりよい学校生活づくりをめざすという点で価値ありと感じています。



毎日の放送ですが、聞き逃せません。今日の当番は、履物がそろっていたという結果を伝えた後「このところ全校がそろう日が続いているので、この調子でこれからも続けましょう。」と評価していました。一方で、スリッパそろえ確認の当番は、一部そろっていなかった結果を伝えた後、「最近、あと少し（で全てそろう）という日が続いています。トイレを出る前にもう一度振り返り、確認することを意識しましょう。」と評価していました。状況に合わせた、その日の自分の言葉での一工夫が加えられます。だから聞き逃せません。

こうした自分の言葉での工夫は、一日の始まりの放送や給食に関する放送を行う児童にも見られます。毎日欠かさず行うだけでなく、ちょっぴり自分の工夫を加える姿へのリスペクトも含め、放送後の児童とすれ違う時には「おつかれさん。」と伝えています。

アルファベットの学習（3・4年生 外国語活動）

馬木小学校

(2022年12月15日 12:54) | [Permalink](#)

3・4年生の外国語活動の様子です。クリスマスシーズンということで、ローレン先生はサンタさんの装いです。3・4年生はこここのところ、アルファベットの学習をしています。色々なものの名前をアルファベットで表記したり発音したりしながら理解と関心を高めています。



小学校での外国語活動は、5・6年生で2011年から正式に実施となりました。そして2020年からは、5・6年生での外国語が教科化され、3・4年生でも外国語活動がスタートしました。小学校の早い段階で外国語の学習を行うようになったことによる効果は、英語への親しみやコミュニケーション力の向上という点でしっかりと感じられます。

それ以外にも、例えばパソコンでのキーボード入力（ローマ字入力）も、以前に比べると随分速くなっているなあと感じます。パソコン自体が、学習での必須アイテムとなる中、キーボード入力のスキルは不可欠です。が、今どきの子どもたちを見ていると、高学年辺りでは文章打ち込みやキーワード検索をスイスイと行っています。

今日の授業でやっていたような、マンツーマンでの発音練習や表記の確認をしながらの学習の積み重ねが、そうした姿にもつながっていることと思います。

書初め練習会（3年～6年）

馬木小学校

(2022年12月14日 15:00) | [Permalink](#)

12月14日（水）に、地域の永濱哲夫先生を講師としてお招きし、毎年この時期恒例の「書初め練習会」を行いました。児童は、あらかじめ課題を選んで決めておき、お手本を見ながらいつもより大きな紙に向かってチャレンジしました。

永濱先生には、冒頭で、全体への基本の指導を行っていただくとともに、個別に朱を入れ、アドバイスをいただきながら学習は進みました。

体育館全体がピリリと引き締まり、みんな集中して取り組む様子が見られました。



5・6年生の時間の終わりの会で、永濱先生はホワイトボードに一言、「大進歩」と書きながら褒めてくださいました。静寂の雰囲気をみんなで作くり、一枚一枚集中し、考え、心を込めて書くから一枚ごとの前進があるのだと褒めてくださいました。また、作品の移動や片づけなど、声をかけずともお互いに気が付いて手伝い合う姿、永濱先生の話や仲間の感想発表を聴くときの態度も褒めてくださいました。

今回、永濱先生に伝えていただいた技術や自信を、新年の書初め（本番）に生かしてほしいと思います。

全校集会（スポーツ委員会）

馬木小学校

(2022年12月14日 14:44) | [Permalink](#)

12月9日（金）に、スポーツ委員会主催の全校集会がありました。委員会主催の集会では、委員会からのメッセージを伝えみんなで考えるという内容が多いですが、このたびは、「スポーツ委員会企画のゲーム（バナナ鬼ごっこ）をみんなでやって楽しもう」という内容でした。スポーツ委員会が鬼役を務めながら体育館を走り回り、楽しい笑顔いっぱいになりました。冬空の中、窓全開での実施でしたが、みんなすぐにあたたかくなりました。



委員会活動は、学校のくらしをよりよく、より楽しくするために、子どもたちが自分たちの手で工夫し実践していく場です。集会の機会を活用して「全校のみんなに何を伝えたいのか」を話し合った結果、今回のスポーツ委員会では「みんなで楽しもう。学年を超えたふれあいの楽しさを感じてもらおう。」となったのでしょうか。これも子どもたちが話し合い、工夫した一つの形だと思います。

人権集会を開きました。（全校集会）

馬木小学校

(2022年12月9日 09:51) | [Permalink](#)

本校では、毎年「人権週間」に合わせ、全校児童による「人権集会」を行っています。

本年は、12月4日～10日の期間が「第74回人権週間」となっている中、12月8日（木）に実施しました。



この集会に向け、予め、各学級ごとの「人権宣言」を事前に話し合います。各学級では、日頃、自分たちのくらしで大切にしていることや、これから実践していきたいことを言葉に表します。

それを持ち寄り、集会の場で力強く発表しました。



宣言したことを、「実際の言動」という形にして子どもたちが実践していく姿を支援していきたいと思えます。

たたら体験学習（6年生）

馬木小学校

(2022年12月5日 13:16) | [Permalink](#)

12月1日（木）、2日（金）の2日間、6年生は奥出雲町恒例のたたら体験学習に参加しました。

この学習は、（時間帯をずらしながらではありますが）奥出雲町の10の小学校の6年生すべて（学校によっては5年生も）が参加する奥出雲町ならではの体験学習で、「日刀保たたら」のスタッフの方にお世話になり実施している体験学習です。「つなぐ・伝える・表現する」のテーマのもと、学校の枠を超えて学び合いました。

特に2日目は本操業として、砂鉄を注入すること、炭を投入すること、ふいごで風を送ることを朝から夕方までリレー形式で行いました。作業に隙間をつくることなく絶えず操業を続けなければならないのですが、みんなで心を合わせ、1300度の炎を朝から夕方まで「つなぐ」ことができました。また、グループ内やグループ同士で、操業に必要な声かけ、連絡などの「伝える」もしっかり頑張りました。その結果、美しい33kgの鉬（けら）ができました。

かけがえのない体験学習で学んだことを、ここからの「表現する」活動でしっかりとまとめ上げてほしいと思えます。



幼小交流会「秋のお店屋さん」（1年生）

馬木小学校

(2022年12月1日 18:11) | [Permalink](#)

1年生は、生活科の学習でおもちゃ作りをしました。その発展として、そのおもちゃを使ってお店屋さんを開き、幼稚園の年長組さんを招待したのが今回の企画です。1年生の7人は、けん玉やどんぐりごまなど4つのお店を開き、やり方を教えてあげたりルールを説明したりしながら、年長組さんに楽しんでもらえるようがんばりました。

こうした年長組さんを招いての交流は、1学期の「ウォーターランド」に続いて2回目ですが、今回の様子を見て、1年生の子どもたちにも成長がしっかり感じられました。顔がしっかりと上がり、「緊張」と言うよりは「自信」の表情で会を進めていくことができおり、頼もしい感じがしました。



« [2022年11月](#) | [メインページ](#) | [アーカイブ](#) | [2023年1月](#) »

カレンダー



このプラグインはサ
ポートされていませ
ん



このプラグインはサ
ポートされていませ
ん

最近の記事

- [大掃除をしました。\(全学年\)](#)
- [学校図書館では・・・](#)
- [元気に雪遊び](#)
- [最高の上演でした\(子ども神楽 校内発表会\)](#)
- [生活委員会の放送](#)
- [アルファベットの学習\(3・4年生 外国語活動\)](#)
- [書初め練習会\(3年～6年\)](#)
- [全校集会\(スポーツ委員会\)](#)

- [人権集会を開きました。\(全校集会\)](#)
- [たたら体験学習\(6年生\)](#)

カテゴリ

- [カテゴリを追加\(6\)](#)

月別 [アーカイブ](#)

- [2023年1月\(11\)](#)
- [2022年12月\(11\)](#)
- [2022年11月\(10\)](#)
- [2022年10月\(21\)](#)
- [2022年9月\(15\)](#)
- [2022年8月\(2\)](#)
- [2022年7月\(10\)](#)
- [2022年6月\(23\)](#)
- [2022年5月\(20\)](#)
- [2022年4月\(16\)](#)
- [2022年3月\(6\)](#)
- [2022年2月\(6\)](#)
- [2022年1月\(3\)](#)
- [2021年12月\(21\)](#)
- [2021年11月\(11\)](#)
- [2021年10月\(7\)](#)
- [2021年9月\(17\)](#)
- [2021年8月\(1\)](#)
- [2021年7月\(5\)](#)
- [2021年6月\(11\)](#)
- [2021年5月\(19\)](#)
- [2021年4月\(12\)](#)
- [2021年3月\(8\)](#)
- [2021年2月\(9\)](#)
- [2021年1月\(1\)](#)
- [2020年12月\(9\)](#)
- [2020年11月\(27\)](#)
- [2020年10月\(18\)](#)
- [2020年9月\(14\)](#)
- [2020年8月\(3\)](#)
- [2020年7月\(7\)](#)
- [2020年6月\(12\)](#)
- [2020年5月\(5\)](#)
- [2020年4月\(6\)](#)
- [2020年3月\(3\)](#)
- [2020年2月\(4\)](#)

- [2020年1月 \(7\)](#)
- [2019年12月 \(14\)](#)
- [2019年11月 \(29\)](#)
- [2019年10月 \(8\)](#)
- [2019年9月 \(30\)](#)
- [2019年8月 \(8\)](#)
- [2019年6月 \(14\)](#)
- [2019年5月 \(13\)](#)
- [2019年4月 \(6\)](#)
- [2019年3月 \(7\)](#)
- [2019年2月 \(23\)](#)
- [2019年1月 \(15\)](#)
- [2018年12月 \(10\)](#)
- [2018年11月 \(20\)](#)
- [2018年10月 \(23\)](#)
- [2018年9月 \(30\)](#)
- [2018年8月 \(3\)](#)
- [2018年7月 \(10\)](#)
- [2018年6月 \(18\)](#)
- [2018年5月 \(12\)](#)
- [2018年4月 \(3\)](#)
- [2018年3月 \(7\)](#)
- [2018年2月 \(9\)](#)
- [2018年1月 \(6\)](#)
- [2017年12月 \(9\)](#)
- [2017年11月 \(7\)](#)
- [2017年10月 \(15\)](#)
- [2017年9月 \(38\)](#)
- [2017年8月 \(6\)](#)
- [2017年7月 \(4\)](#)
- [2017年6月 \(6\)](#)
- [2017年5月 \(8\)](#)
- [2017年4月 \(5\)](#)
- [2017年2月 \(2\)](#)
- [2017年1月 \(2\)](#)
- [2016年12月 \(2\)](#)
- [2016年11月 \(7\)](#)
- [2016年10月 \(15\)](#)
- [2016年9月 \(50\)](#)
- [2016年8月 \(9\)](#)
- [2016年7月 \(17\)](#)
- [2016年6月 \(22\)](#)
- [2016年5月 \(31\)](#)
- [2016年4月 \(26\)](#)

- [2016年3月 \(27\)](#)
- [2016年2月 \(26\)](#)
- [2016年1月 \(25\)](#)
- [2015年12月 \(29\)](#)
- [2015年11月 \(38\)](#)
- [2015年10月 \(31\)](#)
- [2015年9月 \(55\)](#)
- [2015年8月 \(19\)](#)
- [2015年7月 \(24\)](#)
- [2015年6月 \(35\)](#)
- [2015年5月 \(49\)](#)
- [2015年4月 \(33\)](#)
- [2015年3月 \(17\)](#)
- [2015年2月 \(16\)](#)
- [2015年1月 \(19\)](#)
- [2014年12月 \(17\)](#)
- [2014年11月 \(18\)](#)
- [2014年10月 \(32\)](#)
- [2014年9月 \(88\)](#)
- [2014年5月 \(12\)](#)
- [2014年4月 \(13\)](#)
- [2014年3月 \(4\)](#)
- [2014年2月 \(13\)](#)
- [2014年1月 \(24\)](#)
- [2013年12月 \(22\)](#)
- [2013年11月 \(29\)](#)
- [2013年10月 \(38\)](#)
- [2013年9月 \(61\)](#)
- [2013年8月 \(21\)](#)
- [2013年7月 \(28\)](#)
- [2013年6月 \(30\)](#)
- [2013年5月 \(25\)](#)
- [2013年4月 \(8\)](#)
- [2012年11月 \(1\)](#)
- [2012年10月 \(6\)](#)
- [2012年9月 \(7\)](#)
- [2012年7月 \(1\)](#)
- [2012年4月 \(1\)](#)
- [2012年2月 \(4\)](#)
- [2012年1月 \(5\)](#)
- [2011年12月 \(7\)](#)